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29 сентября в Гербовом зале РГПУ 
им. А.И. Герцена прошло заседание экс�
пертно�консультативного совета при За�
конодательном собрании Ленинградской 
области. Эксперты обсуждали проект но�
вого Закона «Об образовании в Российс�
кой Федерации», крайне своевременно�
го, но не лишенного недостатков.

ЧЕГО ЖДУТ ПЕДАГОГИ ОТ 
НОВОГО ЗАКОНА «ОБ ОБРАЗОВАНИИ
В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»?

Установление четкой и понятной преемствен�
ности между школой и системами начального, 
среднего и высшего профессионального образо�
вания. 

Определение статуса ЕГЭ и ГИА как основных, 
но не единственных форм оценки результатов 
обучения школьников.

Установление порядка получения послевузов�
ского профессионального образования в связи с 
переходом на двухуровневую систему высшего 
образования. 

Обеспечение условий для модернизации науч�
но�технической базы учебных заведений.

Отсутствие законодательных и бюрократичес�
ких препятствий для регистрации и деятельности 
предприятий при учебных заведениях, осущест�
вляющих одновременно и учебную, и производс�
твенную деятельности.

Гарантии для преподавателей систем началь�
ного и среднего профессионального образования 
по оплате труда на уровне не ниже уровня опла�
ты труда инженерных работников в соответству�
ющей отрасли. 

В июле правительство РФ внесло в Госдуму про�
ект нового Закона «Об образовании в Российской 
Федерации». Перед вступлением в силу, он обсуж�
дается на разных уровнях. Заседание экспертного 
совета в РГПУ им. А.И. Герцена – одна из стадий 
обсуждения.

Антон МАКАРОВ,

корреспондент «ПВ»

Проректор по учебной и воспитательной работе С.Б. Смирнов, 
ректор Северо�Западной академии государственной службы 
А.С. Горшков, заместитель председателя Законодательного соб�
рания ЛО С.М. Бабеник. 

С главным докладом 
выступает С.Б. Смирнов.

Выступление депутата Законодательного собрания 
Ленинградской области Н.А. Новиковой.Н

овый законопроект 
«Об образовании в 
Российской Федера�
ции», по мнению эк�

спертов, весьма актуален. В нем 
имеются положения по вопросам, 
которые раньше регулировались 
не законом, а только подзаконны�
ми актами. За годы существова�
ния принятого в 1992 году Зако�
на Российской Федерации «Об 
образовании» к нему набралось 
столько поправок и подзаконных 
актов, что он стал представлять 
собой своеобразное «лоскутное 
одеяло». Современный законо�
проект, как указывают его разра�
ботчики, должен исполнить роль 
системообразующего акта, кото�
рый обеспечит эффективность и 
стабильность отношений в сфере 
российского образования. 

С основным докладом на засе�
дании экспертно�консультатив�
ного совета выступил проректор 

по учебной и воспитательной 
работе РГПУ им. А.И. Герцена 
С.Б. Смирнов. По его словам, но�
вый законопроект не лишен внут�
ренних противоречий. В част�
ности, в новом образовательном 
законодательстве вообще от�
сутствует понятие «воспитание», 
а в новой структуре системы об�
разования нет звена начального 
профессионального образова�
ния. Трудно согласиться и с идеей 
практически полной ликвидации 
льгот при поступлении в вузы для 
почти всех категорий граждан, 
которые ранее этими льготами 
пользовались. 

В качестве ведущей на засе�
дании выступила идея образо�
вания «главного национального 
приоритета». Эксперты отметили: 
статьи нового закона рассмат�
ривают образование не как об�
щественное благо, а как услугу. 
«Образование должно быть не 

просто услугой государства, а се�
рьезным интеллектуальным про�
дуктом, и новое законодательство 
должно помочь добиться этого», – 
заявила депутат Законодатель�
ного собрания Ленинградской 
области Н.А. Новикова.

Самым спорным выглядит по�
ложение законопроекта о намере�
нии передать колледжам функции 
по подготовке специалистов с 
высшим профессиональным об�
разованием. Это может привести 
к общему снижению качества 
высшего образования и к исчез�
новению системы среднего про�
фессионального образования, 
потребность в выпускниках кото�
рой сейчас в разы превышает пот�
ребность в специалистах с выс�
шим образованием. Недоумение 
экспертного совета также вызвал 
вопрос духовно�нравственного 

воспитания – в новом законе ему 
не уделено должного внимания. 
После длительных дискуссий 
эксперты пришли к выводу, что 
при всей своей смысловой на�
полненности новый законопроект 
требует доработки. 

На вопросы «ПВ» ответил 
проректор по учебной и воспита�
тельной работе Герценовского 
университета С.Б. Смирнов:

� Сергей Борисович, когда 
следует ждать введение в 
действие Закона «Об обра�
зовании в Российской Феде�
рации»?

� Проект нового законопро�
екта был внесен правительством 
Российской Федерации в Госдуму 
в июле. Сейчас он находится на 
стадии обсуждения. Первое чте�

ние состоится, предположитель�
но, в декабре.

� Почему именно РГПУ 
им. А.И. Герцена стал мес�
том заседания экспертно�
консультативного совета при 
Законодательном собрании 
Ленинградской области?

� Ректор Герценовского уни�
верситета Геннадий Алексеевич 
Бордовский является членом 
этого экспертного совета. Поэто�
му на данной стадии обсуждения 
законопроекта местом заседания 
стал РГПУ им. А.И. Герцена.

� Сегодня не раз звучал 
вопрос о духовно�нравствен�
ном воспитании. Как решит 
эту проблему обновленный 
закон?

� У авторов Закона «Об об�
разовании в Российской Феде�
рации» нет единогласия на этот 
счет. Вопрос духовно�нравствен�
ного воспитания не может быть 
урегулирован только этим зако�
ном. Решение данной проблемы 
должно быть комплексным. А 
решающую роль в нем должны 
играть как законодательные 
акты и система образования, так 
и СМИ. 


